

# EL ÁNCORA.

DIARIO CATÓLICO POPULAR DE LAS BALEARES.

## CORREOS.

**Salidas.**—Domingo 8 m. Ibiza y Alicante.—Lunes 6 t. Mahon.—Martes 4 t. Barcelona.—Miércoles 2 t. Mahon por Alcudia.—Jueves 4 t. Valencia.—Sábado 2 t. Barcelona por Alcudia.

**Entradas.**—Lunes 7 m. Valencia.—8 m. Mahon por Alcudia.—Miércoles 3 t. Ibiza y Alicante.—Jueves 7 mañana Mahon 4 t. Barcelona por Alcudia.—Sábado 7 Barcelona.

## SE SUSCRIBE

EN LA REDACCION, CALLE DE FORTUNY-6-ENTREPUERTO.

Precio en las tres islas 1 PESETA al mes

Anuncios de industria y comercio á 5 céntimos de peseta por línea.

## FERRO-CARRILES.

De Palma á Manacor y La-Puebla: 7'45 mañana, 2'15 y 4 (mixto) tarde.

De Manacor á Palma y La Puebla: 3 (mixto), 7'15 mañana, y 5'15 tarde.

De La-Puebla á Palma: 3'30 (mixto), 7'40 m., y 5'40 t.

De La-Puebla á Manacor: 7'40 m., 2'45 y 5'40 (mixto) t. Tren periódico.—Días de mercado en Inca: de Inca á Palma á la 1'30 tarde.

## SECCION RELIGIOSA.

SANTOS DE MAÑANA DE QUE HACE MENCION EL MARTIROLOGIO.—San Juan, ermitaño, en Egipto.

San Alejandro, soldado, en Dricipara en Pannonia, el cual en tiempo del emperador Maximiano, despues de haber padecido muchos tormentos por la fe de Jesucristo, y de haber hecho muchos milagros, habiéndolo degollado consumó el martirio.

Los santos Fileto, senador, Lilia, su mujer, Macedon y Teoprepides, sus hijos, en el mismo día.

Los santos mártires Anfiloquio, capitán, y Cronidas, alcaide de la cárcel, los cuales murieron por Cristo.

Los santos mártires Zanita, Lázaro, Marotas, Narsetes y otros cinco, en Persia, los cuales en tiempo del rey Sapor sufrieron una cruelísima muerte.

CULTOS.—Mañana jueves.—En Santa Cruz continúan las Cuarenta Horas, siendo la exposicion á las seis y media, á las diez horas y la misa mayor. Por la tarde los actos de coro y al anocheecer sermón cuaresmal por el P. Pedro Bautista Nadal, y despues la reserva.

En San Felipe Neri al anocheecer sermón en honra de su Titular.

CORTE DE MARIA.—En el Socorro, á la Virgen su Titular.

## SECCION NACIONAL.

### LA IMPIEDAD MANSA.

La impiedad franca, decidida, inspira aversion y repugnancia á los católicos y es poco temible; lo es más, mucho más, la que encubriéndose bajo las bellas formas de religion y caridad, lo ha invadido todo, y en todas partes la encontramos; en la conversacion entretenida y amena, en los artículos de periódicos y revistas de buen tono, en los elegantes discursos pronunciados en academias y ateneos.

En todas partes oímos exclamar á muchos que se precian de católicos: «¡Oh! La intransigencia de los neos, sus absurdas exageraciones, su fanatismo y empeño en resucitar tiempos que ya pasaron, son causa de todos los males que aquejan á la moderna sociedad; nosotros somos católicos, sí; pero no queremos que la teocracia nos domine, no queremos el retroceso al clericalismo y la Inquisicion.»

¡Infelices!

A los que esto dicen. llamarles herejes ó cismáticos, sería el mayor de los insultos; ellos son católicos ante todo y sobre todo, pero católicos á su manera, con un catolicismo *sui generis*, de su invencion, y amoldable á sus particulares usos y costumbres; recordarles la consecuencia, la lógica, que obren como tales católicos, es imponerles un sacrificio superior á sus fuerzas, incompatible con su egoísmo vergonzante.

Esta táctica es ya muy conocida, todos los herejes comienzan por hacer firmísimas protestas de adhesion á la Iglesia, que únicamente quieren el bien de la misma y sólo aborrecen á los que la desnaturalizan con su excesiva intransigencia; así se seduce á los incautos, y se sorprende á los tontos. Lo demas viene despues.

La mayor parte de los revolucionarios, dicen que son muy católicos y únicamente aborrecen la supersticion y el oscurantismo, y sin embargo, ¿quién es capaz de calcular los inmensos daños que á la Iglesia ha causado y causa la revolucion? Pero bien sabe ésta que á los necios se les atrae con palabras suaves, cuya influencia mortífera, se deja sentir cuando es difícil aplicar el remedio.

De esta manera ha logrado la revolucion inficionar las costumbres, la literatura, la enseñanza. De este modo las insensatas predicaciones, los malos ejemplos, los libros impios, la propaganda revolucionaria, en fin, han producido su natural efecto

de una manera lenta, pero segura; han creado esa tibieza, ese indiferentismo, esa impiedad mansa que tantos daños causa por lo mismo que parece no causar ninguno.

La impiedad mansa, la encontramos en todas las clases, en todas las edades, en todos los sexos; atacado de ella, vemos al jornalero en el campo, al obrero en su fábrica, al poderoso en su palacio, al hombre de letras en su academia; la impiedad mansa tiene sonrisas para los neos, apretones de manos para los impios, aborrece todas las exageraciones y está igualmente distante de las intransigencias del ultramontanismo que de las utopías de la demagogia, aspira á contentar á todos por medio de una conducta flexible, ductil, amoldable á todos los gustos y opiniones, que nunca acarree una contradiccion, ni ocasiona un compromiso; llama prudencia á toda transaccion con el mal, aunque sea absurda y baja en el fondo; caridad á la condescendencia con el error y moda á la vergüenza de la verdad.

La impiedad mansa es el auxiliar más poderoso de la revolucion, porque suaviza la crudeza de los principios demagógicos, para arraigarlos en el seno de las naciones.

¡La impiedad mansa! Figuramos los católicos como minoría en casi todas las localidades, y esto da alientos á la impiedad para atreverse á cualquier atentado. ¡Y no obstante somos los más! La turba que nos asusta retrocedería espantada, el día que nos viese unánimes en la profesion de nuestra fe. ¿Y por qué no sucede esto? preguntadlo á esos católicos que parecen no serlo; preguntadlo á esos católicos que por miedo ó por vergüenza, se retraen de las obras de piedad, niegan su presencia personal á las solemnidades del culto público, rehusan figurar en una lista de firmas para cualquier obra católica; preguntadlo á esa multitud de vergonzantes que ocultan toda señal exterior de fe, que pueda comprometer su reputacion de hombres del día, á los ojos de sus amigos. Y ved luego por qué es tan insolente el blasfemo, tan audaz la prensa anti-religiosa, tan cínicos los desahogos de la impiedad.

### EL MINISTRO FERRY PUESTO EN BERLINA.

Trátase de un incidente bastante curioso, objeto ahora en Paris de las conversaciones de salones y círculos, y que, aun cuando no de magnitud, afecta considerablemente, en el concepto público, la respetabilidad del primer ministro de la república.

M. Julio Ferry, que carecía personalmente de fortuna, casó, desde que tenemos la república y disfruta de los honores del poder, con la hija de un riquísimo industrial de Alsacia, educada en las ideas democráticas y libre-pensadoras más absolutas. El casamiento fué puramente civil; ningun Sacerdote bendijo dicha union, y M. Ferry se vanaglorió de esta conducta ante los ateos y radicales.

Sin embargo, desde hace un año que es primer ministro ha tropezado varias veces con una dificultad inesperada. Un día en que había ofrecido una comida oficial al cuerpo diplomático, rogó al Nuncio de Su Santidad que diese el brazo á Mme. Ferry y se sentase á su derecha; pero el Nuncio se inclinó silenciosamente y pasó al comedor sin ofrecer el brazo á nadie. Otra vez, en el palacio del Elíseo, encontrándose el Nuncio en el caso de ofrecer el brazo á Mme. Ferry, declinó igualmente dicho encargo, dando claramente á entender de este modo que le era imposible, como representante del Papa y de la Iglesia, demostrar ciertas consideraciones públicas y oficiales á una mujer casada civilmente y que había rehusado toda intervencion religiosa en su matrimonio.

Como semejante estado de cosas venía haciéndose muy delicado y causaba en el seno de la familia Ferry ciertos razonamientos, que, segun parece, eran muy sensibles, M. Julio Ferry se decidió á regularizar su situacion, asegurándose que en la noche del 13, con gran reserva y en presencia únicamente de los testigos indispensables, se arrodilló

en la pequeña capilla de la Nunciatura y que allí se casó... con su mujer.

Si el hecho es exacto, va á motivar contra M. Ferry un desbordamiento de burlas y de injurias de parte del radicalismo; pero las personas honradas, sin que por esto varien de opinion acerca de la detestable política del presidente del Consejo de ministros, harán justicia al valor que le ha sido necesario desplegar para rendir homenaje á la ley religiosa y desafiar las iras de su partido.

### MADRID 23 DE MARZO.

Sobre la conspiracion.

A la *minúscula*, la envían de Paris la siguiente novela:

«Una especie de sindicato oficioso, político, financiero, que recibía órdenes de Ginebra, cuyos individuos tenían fé ciega en D. Manuel Ruiz Zorrilla, que iban y venian de Suiza á Paris, que infundian la alarma en los círculos bursátiles, y que, si se de dar crédito á uno de ellos, han logrado hacer grandes ganancias, especulando en nuestros fondos, jugando á la baja, se ha disuelto.

La disolucion de esta junta *facciosa* bajo el punto de vista de la legalidad española, es una buena noticia, no tan solo para nuestro crédito, sino para la tranquilidad pública en la Península.

La conspiracion descubierta en esa no era para los que formaban el referido sindicato un misterio: mas á oírles, el ejército se hallaba minado, seguros los conspiradores de la adhesion de veintidos generales, dueños de cinco plazas fuertes, asegurados, en una palabra, de un éxito completo en su plan político.

La fecha del levantamiento era próxima; el 15 de Abril: en dicho día, del Sur al Norte, del Este al Oeste, el pueblo y el ejército hubieran proclamado la república; el rey hecho prisionero en *su propio palacio*, enviado al castillo de Belver, desterrada la familia real, secuestrados los bienes del patrimonio; proclamado el Sr. Ruiz Zorrilla presidente de la república española, democrática, una é indivisible, teniendo por Código la Constitucion del 69. Ministros, generales, gobernadores, hasta agentes diplomáticos, todos estaban nombrados *a priori*, viniendo á Paris de embajador una persona, título de Castilla, que ha representado á España en el extranjero, y que, particularmente, es tan cortés como digna.

El descubrimiento de lo en esa corte fraguado, ha debido dar al traste con este cuento de la lechera, y al verse los financieros del sindicato *gros jean comme devant*, se han separado, concluyendo la comandita como el rosario de la Aurora.

Sin duda, en vista de haber fracasado, los republicanos han recibido la órden de esparcir libelos pretendiendo que la causa que se sigue por iniciativa del capitán general de Madrid, tiene por motivo una jugada de bolsa del gobierno. Esto que hará reír en España, y sobre todo en Madrid, á todas las gentes sensatas, lo acoge no obstante un periódico republicano federal español.»

Es donoso lo que sucede.

A saber, que en Paris y en otras partes vean en la conspiracion presente esas cosas reales é imaginarias, y aquí nadie vea gota.

Porque hasta ahora, Dios sea loado, sólo se ve al gobierno que está oscuro y huele... a gobierno chamuscado.

— Del *Diario de Avisos de Zaragoza*:

«Anoche pasaron por Casetas, con direccion á Vitoria, segun se nos ha dicho, ocho sargentos de la guarnicion de Madrid, custodiados por diez guardias civiles y un oficial del mismo instituto.»

— Dice *La Andalucía*, de Sevilla:

«Entre el público se habla con insistencia de medidas de precaucion tomadas por las autoridades de esta capital; de estar siendo objeto de activa vigilancia algunas personas muy significadas en los partidos avanzados, y por último, de haberse hecho algunas prisiones.»

— De *El Día*:

«Dentro de pocos días se publicará el decreto nombrando gobernador de Madrid al Sr. Villaverde.

El señor conde de Toreno aprieta porque esto sea pronto, porque desea dejar la carga; lo cual comprendemos.»

— Dice un periódico de la Habana:

«En el teatro Albisu la logia masónica *Fraternidad*, celebró honras fúnebres en honor del Sr. Romero Ortiz.

El local estaba espléndida y severamente decorado, con grandes cortinajes negros esmaltados de estrellas y coronas funerarias. Un inmenso pabellón de crespon pendía del centro de la cúpula, como cubriendo y protegiendo el catafalco rodeado de blandones. Bajo tres doseles enlutados se veían al venerable y los vigilantes de la logia, teniendo á su derecha respectivamente las estatuas de Minerva, Vénus y Hércules, que destacaban con verdadera majestad sobre aquel fondo sombrío, cual símbolo de esta noble institucion, que aspira á levantar al hombre y con él á la humanidad de las tinieblas de un pasado de ignorancia y concupiscencias, y bajo la égida de estas tres deidades, Sabiduría, Belleza y Fuerza, encaminaría á realizar el brillante porvenir que le espera.

Varios oradores hicieron conocer la vida del ilustre patricio, cuya memoria allí se honraba, y tomaron pié para hacernos conocer los fines de alta moralidad que animan á esas sociedades masónicas, tan combatidas siempre, y siempre, sin embargo, triunfantes.

— *El Motin* ha sido absuelto en dos causas que se le habían formado por intentar contra las instituciones.

— A bordo del vapor *Isla de Luzon*, que lo traía de Filipinas, ha fallecido en el canal de Suez Fray Leonardo Llaneza, de la Orden de San Agustín, de la que fué subprior en el archipiélago. Sus restos serán trasladados á Asturias.—R. I. P.

— Los periódicos franceses é italianos vienen sosteniendo una acalorada polémica con motivo de la distribución de los socorros destinados á las víctimas de Casamicciola.

*Il Pungolo*, de Milan, despues de llamar al redactor de *La France* Sr. Vachon, borrero y embustero, dice que no necesitan los italianos socorro alguno de la prensa francesa, y propone al gobierno que se ponga de acuerdo con el comité central de Nápoles para restituir *inmediatamente* al comité de la prensa parisiense las 150.000 liras enviadas «con formas tan villanas como descorteses».

— *El ventrilocuo y su perro*.—Hé aquí una historia muy curiosa que circula con este título. Un caballero entra en un restaurant y pide la lista del día.

—¿Qué comerá usted? preguntó el mozo.

—Dadme, para empezar, dos huevos estrellados.

—Y á mí tambien, dice el perro, que se ha sentado en una silla al lado de su amo.

El mozo mira con aire de asombro.

Algunos instantes despues el consumidor le replica:

—Mozo, dadme filete con patatas.

—Y á mí tambien, dice de nuevo el perro.

La estupefaccion del mozo se acrecienta.

En una mesa vecina hay un ingles que interpela al caballero diciéndole:

—Habeis debido tomaros mucho trabajo para enseñar á hablar á este perro.

—En efecto.

—¿No consentirías en venderlo?

—Por ningún precio.

—¿Yo te lo ruego, no me vendas! exclamaba el perro con tono suplicante.

—Si os ofreciese 1,000 libras esterlinas, dice el ingles, cada vez más animado.

—Mil libras esterlinas es una bonita suma, contesta el interlocutor.

Al fin acabaron por entenderse.

El ingles extiende un talon de 1,000 libras esterlinas y se lleva al perro.

—Ya que tú me has vendido, dice para sí el perro, mirando á su maestro, yo me vengaré y no hablaré más.

### GACETILLA LOCAL.

Ayer el Sr. Obispo asistió, desde el coro, á los divinos oficios en la Santa Iglesia Catedral, en donde el distinguido orador P. Andres Martorell pronunció un elocuente panegírico sobre la Anunciacion de Nuestra Señora y encarnacion del Hijo de Dios, festividad que la Iglesia celebraba con la solemnidad acostumbrada.

Se nos ha facilitado el siguiente anuncio que se leyó ayer mañana en el Ofertorio de la misa mayor de la Santa Iglesia Catedral.

«De orden del Excmo. Sr. Obispo y del Ilmo. Cabildo de esta Santa Iglesia se anuncia á los fieles que han manifestado ardientes deseos de oír los ser-

mones cuaresmales predicados en el presente año en esta Santa Iglesia y no han podido satisfacer su piadoso anhelo por estorbárselo ora el numeroso concurso que ha venido llenando el ámbito del Templo, ora las perentorias obligaciones propias de su oficio y cargo, que el domingo próximo de Pasión, 30 del mes actual, se dará principio á una serie de discursos morales á manera de Conferencias que, con el favor de Dios pronunciará el R. lo. P. Andres Martorell, al anochecer del referido domingo y de los cuatro días consecutivos, sin perjuicio de los demas sermones cuaresmales ya anunciados. La funcion empezará en cada uno de los cinco días indicados despues de concluidos en el coro los oficios de la tarde á las siete, rezándose en el altar mayor de esta Santa Iglesia el Santo Rosario, á que seguirá un rato de lectura espiritual y despues el discurso ó Conferencia, y se dará fin á la funcion con unas sencillas deprecaciones dirigidas á pedir perdon y misericordia á la divina clemencia. Estos actos religiosos, acordados para hombres solamente, tienen por objeto satisfacer los votos y reiterar las instancias que se han elevado á nuestro Prelado y á su Venerable Cabildo por sujetos respetables que se han visto privados con dolor uno y otro día de alimentar su piedad oyendo la palabra de Dios en el Ofertorio de la misa mayor, principalmente á causa de la concurrencia de ambos sexos. Sin embargo, todos podrán tomar parte en la Comunion general que se celebrará en esta Santa Iglesia el viernes de la semana de Pasión, festividad de los Dolores de la Santísima Virgen.»

Sabemos que se colocarán asientos para mayor comodidad de los concurrentes.

El estudioso letrado D. Estanislao Aguiló dió anoche en la Arqueológica Luliana su anunciada conferencia sobre el *Derecho supletorio en la legislación foral de Mallorca*. Despues de una oportuna reseña del derecho catalan desde los comienzos de la reconquista, entró en lo que era propiamente el tema de su discurso, aduciendo extraordinaria copia de datos interesantes y presentando sus noticias de erudito con tal discrecion y buena forma, que se mostró digno sucesor del ilustre literato á quien Mallorca reconoce por el decano de sus escritores.

Ayer en la Santa Iglesia Catedral, cerca las nueve de la mañana le dió un accidente repentino á un hombre que se hallaba confesando. Fué trasladado á la sala Capitular y, despues de largo tiempo, viendo que por los auxilios ordinarios no se podía lograr el alivio de aquel infeliz, se acudió en busca de un médico, y el primero que se presentó fué el Sr. Munar, y despues el Sr. Sancho, quienes hicieron cuanto les fué posible para volverlo á sus sentidos. A las once fué conducido en una camilla al Santo Hospital.

Se dice que había advertido al confesor haber estado mucho tiempo en el Hospital con objeto de curarse del indicado accidente, y no habiéndolo conseguido, había salido de aquel benéfico establecimiento.

Desde el lunes se encuentra en esta capital nuestro apreciable amigo D. José Cotoner, conde de Sellent y Diputado á Cortes por esta circunscripcion.

El Interventor de Hacienda de esta Provincia, en cumplimiento á la real orden de 30 de Diciembre de 1882 en la que se dispone que las revistas de clases pasivas sean anuales y en los primeros días de Abril, ha acordado que éstas se presenten en su despacho con todos los documentos indispensables para acreditar el derecho al haber ó pension que disfrutan, por clases y en los días que á continuacion se expresan:

Día 1.º.—Pensiones Remuneratorias.  
Días 2 y 3.—Regulares Esciaustrados.  
Días 4, 5 y 7.—Monte Pio Militar y Civil.  
Días 8, 9 y 12.—Retirados de Guerra y Marina.  
Días 15, 16 y 17.—Licenciados de Guerra.  
Día 18.—Jubilados y Cesantes.

El lunes entró en este puerto, ademias del vapor *Jaime II*, el laúd *Juanito*, procedente de Cartagena, con lastre.

En dicho día se despacharon el cañonero *Alsedo* para la mar; el vapor *Menorca*, para Mahon, con baliija, 15 pasajeros y carga; el vapor *Palma*, para Barcelona, con 42 pasajeros y efectos; la goleta rusa *Banga*, para Torreveja, con lastre; el pailebot *Jóven Luisa*, para Barcelona, con carga variada; los laúdes *Esperanza* y *Juanito*, para Alcudia, ambos con lastre; el jabeque *Belisario*, para Valencia, con lastre; y el vapor *Lulio*, para Barcelona, con la correspondencia, 34 pasajeros y mercancías.

Ayer tomó entrada el jabeque *Virgen de Jesus*, de Ibiza, con sal.

En los pueblos de Llummayor y Mancor se hallan vacantes dos plazas de estanquero.

El día primero de Abril próximo, á las doce de su mañana tendrá lugar en la Alcaldía de esta ciudad con arreglo á las condiciones que se hallan de manifiesto en la Secretaria, la subasta del arbitrio municipal que recauda el Ayuntamiento en la feria que se celebra en la Rambla el día de Ramos y sábado anterior, y en la plaza de Santa Eulalia, el lunes, martes y miércoles Santos.

Durante la tercera decena del mes de Febrero último el Juzgado municipal del distrito de la Catedral registró 36 nacimientos, á saber: 22 niños y 14 niñas; y ademias 14 defunciones, 5 eran solteros de ambos sexos, 5 casados id., y 4 viudos id.  
Aumento de poblacion 22 individuos.

Tenemos entendido que muy pronto el Fiel-Contraste de esta Provincia deberá proceder á la comprobacion de pesas, medidas é instrumentos de pesar del sistema métrico decimal en los pueblos cabezas de partido, comenzando por el de Palma, y despues proseguirá la comprobacion por los partidos de Ibiza, Inca, Manacor y Mahon.

El día 24 del próximo mes de Abril, á las doce de su mañana, se adjudicará en pública subasta el servicio de lancha para el abastecimiento de los faros de Botafach, Conejera, Ahorcados, Isla d' en Pou y Formentera, en Ibiza, durante los cuatro años económicos de 1884 85, 1885 86, 1886 87, y 1887 88, sirviendo de base el presupuesto de contrata que asciende á la cantidad de 4.110 pesetas 80 céntimos por cada uno de los mencionados años.

El Ayuntamiento del pueblo de Selva ha acordado abrir una calle en el barrio nombrado *Son Morro*, la que deberá partir del punto en que está situada la casa de Antonio Morro (a) *Foresté*, para empalmar con la calle de Escorca.

Ayer por la mañana salió para Mahon el cañonero *Alsedo*, al mando del comandante D. Joaquin Rodriguez, con 52 plazas de dotacion y su equipo.

El objeto de este viaje se dice que es el de proceder á la limpia de sus cascos y ademias parece que se detendrá dos ó tres días en el puerto de Alcudia donde debe repartir los premios que se han concedido á los valientes que salvaron la tripulacion del buque austriaco varado en aquella costa.

La sociedad el *Fomento de la Pintura* celebrará el día 4 de Abril próximo, á las cinco de la tarde, sesion general ordinaria; y el 12 se verificará el sorteo 33 de lotes, distribuyéndose 600 pesetas en dos lotes de 150 cada uno, y tres de 100.

### TELEGRAMAS PARTICULARES.

Madrid 24.

Los cuatro premios mayores de la Lotería, han correspondido á los números 18977 despachado en Valladolid; 25.208, 11.719 y 13.467 despachados en Madrid.

Ningun premio de los mayores en las Baleares.

Madrid 24 á las 5 t.

(Recibido el 24 á las 7 t.)

El jueves se firmará el decreto de disolucion de las Cortes.

El miércoles los ingleses atacarán á los sudaneses.

Es inminente la crisis en Inglaterra.

Bolsin: 62.75

Madrid 24 á las 7.55 n.

(Recibido el 24 á las 9.35 n.)

Se ha denunciado *El Progreso*.  
Desmientese el destierro de los generales presos.

Sagasta ha recibido un album firmado por 340 diputados y senadores.

Madrid 25 á las 11 m.

(Recibido el 25 á las 12.29 t.)

Se ha levantado la incomunicacion á los militares presos.

El domingo se celebrará un meeting de africanistas para tratar de los intereses entre España y Marruecos.